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Zur Sitzung am Gremium 
13.02.2019 Ausschuss für Schule und Bildung 
 
Welche finanziellen und organisatorischen Maßnahmen müssen ergriffen werden, um 
die Schulsekretariatsstunden auszuweiten? 
 
Anfrage der SPD-Ratsfraktion 
 
Sehr geehrte Frau Warnecke, 
die SPD-Ratsfraktion erbittet die Beantwortung folgender Fragen zur nächstmöglichen 
Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung: 

 
 Welche finanziellen und ggfs. organisatorischen Maßnahmen müssen ergriffen 

werden, um die Stundenzahl der Schulsekretariatszeiten an allen Schulformen 
langfristig so auszuweiten, dass die Schulen eine deutliche Entlastung erfahren? 
 

 Welche konkreten Vorschläge zur Verbesserung der Situation in den 
Schulsekretariaten, insbesondere im Grundschulbereich, hat die Fachverwaltung?  

 
 Kann die Fachverwaltung eine Prognose oder idealerweise eine konkrete Übersicht 

für die nächsten fünf Jahre erstellen, wie viele Wochenstunden in den 
Schulsekretariaten insgesamt noch hinzukommen müssten und wie dann die Relation 
zwischen Soll und Ist-Zustand aussehen wird?  
 
 

Begründung: 
In der letzten Sitzung des Ausschusses für Schule und Bildung hat die Fachverwaltung mit 
der Drucksache VO/0982/18 einen Überblick über die Ausstattung der Wuppertaler Schulen 
mit Sekretariatsstunden gegeben. Hieraus geht hervor, dass die Schulsekretariate im 
gesamten Stadtgebiet nicht annähernd ausreichend besetzt sind. Die Situation wird sich im 
Hinblick auf die Schulentwicklungsplanung und dem damit verbundenen Ausbau noch 
verschärfen, da weitere Schulen ans Netz gehen, bzw. zukünftig mehr Schülerinnen und 
Schüler aufnehmen werden. Und auch der Ausbau des Ganztagsbetriebes an den 
Wuppertaler Schulen in den vergangenen Jahren hat bei den Schulsekretariatsstunden dazu 
geführt, dass für den einzelnen Schüler bzw. für die einzelne Schülerin immer weniger Zeit 
zur Verfügung steht. Doch gerade das Schulsekretariat ist eine wichtige 



 
 

Kommunikationsschnittstelle zwischen Eltern, Schülerinnen und Schülern, 
Schulsozialarbeiterinnen und Schulsozialarbeitern, den Mitarbeitern im Offenen Ganztag 
sowie natürlich auch der Lehrerschaft. Aus diesem Grunde halten wir eine grundsätzliche 
Ausweitung der Stunden in den Schulsekretariaten für erforderlich.  
 
Um eine konkretere Vorstellung über die zukünftigen Bedarfe zu erhalten, erbitten wir die 
Beantwortung der o.g. Fragen. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
gez. 
Servet Köksal 
Sprecher der SPD-Ratsfraktion 
 
 
 
 
 
 
 
 


